

## PRESENTACIÓN

El Ministerio de Salud de la Nación ha estado y sigue comprometido con el cuidado de la salud de los niños, desde su concepción.

Este compromiso ubica en un espacio muy importante a la Salud Ambiental Infantil, en su doble vertiente del estudio del efecto del ambiente sobre la salud de los niños y de la promoción de conductas saludables capaces de prevenir o disminuir el impacto de potenciales amenazas de origen ambiental.

Tales amenazas están presentes en el aire, el suelo o el agua, y provienen también del tránsito, del ruido, de las radiaciones, de lesiones no intencionales, de las zoonosis y de muchas sustancias químicas presentes en los ámbitos donde crecen y se desarrollan los niños y jóvenes.

Desde el año 2004 la Dirección Nacional de Maternidad e Infancia ha estado desarrollando diversas actividades que apuntan a los objetivos mencionados, interactuando con organismos gubernamentales, organizaciones no gubernamentales, sociedades científicas, universidades, la Organización Panamericana de la Salud y la Organización Mundial de la Salud, el UNICEF, el Programa de Naciones Unidas para el Medio Ambiente y estamentos de salud de países del MERCOSUR, entre otros.

Como aporte al logro de los objetivos planteados se ha propiciado; estimulado y apoyado la capacitación de profesionales en el cuidado de la Salud Ambiental Infantil, la formación de grupos de trabajo institucionales y la creación de Unidades Pediátricas Ambientales.

Nueve años de trabajo sostenido, de compromiso y esfuerzo por parte de los profesionales que trabajan estos temas se reflejan en esta presentación.

Cabe destacar que estas experiencias no son casuales ni espontáneas, sino que tienen origen en la formación profesional y en la experiencia adquirida a través de más de medio siglo de trabajo sostenido en Toxicología Clínica, materia en la que nuestro país es pionero. Y son también fruto de la dedicación y el trabajo de los pediatras argentinos.

Tal como reconocen los autores, queda mucho por hacer aún. Sin embargo, la experiencia es única; el compromiso y la voluntad de los participantes están intactos y a ellos se suman cada día nuevos profesionales, para que haya cada vez más niños sanos en ambientes saludables. Por ahí va el camino.